

# Anuncian ayudas económicas a comerciantes afectados por paro indígena

El presidente Iván Duque presentó este domingo un paquete económico que incluye créditos y alivios fiscales.

- FACEBOOK
- TWITTER
- LINKEDIN
- GOOGLE+
- CLASIFICAR



Con este paquete de medidas, el Gobierno responde a la emergencia económica ocasionada por la protesta que tiene al comercio regional y nacional en la vía Panamericana que finalizó ayer con un acuerdo que garantiza el tránsito.

Por PORTAFOLIO - con el apoyo de ANSA

El presidente de Colombia, Iván Duque, anunció este domingo un paquete económico que incluye créditos y alivios fiscales para ayudar a los comerciantes afectados por la protesta de indígenas que durante 27 días bloquearon la vía Panamericana, la más importante del sureste del país.

Duque afirmó en Popayán, capital departamental del Cauca, que el Gobierno estructuraré una agenda para "reaccionar rápidamente y reactivar rápidamente" la economía de la región tras el bloqueo indígena que se levantó el sábado gracias a un acuerdo alcanzado con el Gobierno.

(El N. Duque llega al Cauca luego de lograr acuerdos con los indígenas)

El mandatario destacó que el estatal Banco Agrario abrirá una línea de crédito por cerca de 150.000 millones de pesos para los afectados por las protestas, principalmente comerciantes. El Banco de Crédito Exterior de Colombia (Bancafé) abrirá una línea crediticia por 125.000 millones de pesos con "un sistema de garantías" en cuanto a plazos y líneas de interés para quienes tomen préstamos.

A esto se suma el acompañamiento de Afpulsa, entidad que promueve la innovación y el desarrollo empresarial del país y que ayudará a la comercialización de productos de la región de manera rápida. "Creemos que estas condiciones no son solamente favorables sino que permiten enfrentar en el corto plazo muchas de las dudas a las que fueron expuestos", agregó.

(El N. Logran acuerdo para levantar paro indígena)

El mandatario dio una declaración después de la reunión que sostuvo con comerciantes y autoridades locales, y en la que lo acompañó el gobernador, Nancy Patricia Dubán. También estuvieron presentes los ministros de Interior, Nancy Patricia Dubán; Defensa, Guillermo Botero; Transporte, Ángela María Cárdena, y Comercio Exterior y Turismo, José Manuel Restrepo, entre otros.

El jefe de Estado destacó además que la Dirección de Impuestos y Aduanas Nacionales (DIAN) extenderá hasta el próximo 30 de diciembre el plazo para que empresarios puedan pagar los impuestos, medida que calificó como "imprescindible y necesaria".

De igual forma, afirmó que el Ministerio de Minas y la protesta están "relacionados" un programa para tener una central de abastecimiento y almacenamiento en los departamentos del Cauca y Nariño, que soportan una escasez de combustible durante el bloqueo.

También anunció, Duque viajó a Pasto, capital departamental de Nariño, "frendiendo con Ecuador, para también buscar "soluciones efectivas" a las afectaciones de comerciantes y empresarios de esa región.

Con este paquete de medidas, el Gobierno responde a la emergencia económica ocasionada por la protesta que lideró el Consejo Regional Indígena del Cauca (CRIC) y que finalizó ayer con un acuerdo que contempla inversiones para las comunidades nativas por 800.000 millones de pesos (unos 250 millones de dólares en varios sectores).

**RELACIONADO**

Última actualización: septiembre 12 de 2016 - 16:22 GMT

**RECOMENDADO**

**NEGOCIOS**

**El optimismo reina entre los comerciantes**

Última actualización: septiembre 12 de 2016 - 16:22 GMT

**NEGOCIOS**

**Un acuerdo para levantar el paro indígena**

**NEGOCIOS**

**El líder indígena cuestiona el acuerdo**

**NEGOCIOS**

**Comerciantes en un estado de ánimo optimista**

**REPORTAJES**

**OPINIONES**

**TE PUEDE INTERESAR**

Nariño vive momentos de calma

**OPINIONES**

**La economía colombiana se recupera**

**OPINIONES**

**Consejo de ministros para pagar menos por los impuestos**

**Siga bajando**

PARA ENCONTRAR MÁS CONTENIDO

# Logran acuerdo para levantar paro indígena

La Oficina del Alto Comisionado para la Paz confirmó que las comunidades se comprometieron a desbloquear definitivamente la Vía Panamericana.

- FACEBOOK
- TWITTER
- LINKEDIN
- GOOGLE+
- CLASIFICAR



El acuerdo negociado es una concertación sobre el plan de inversión que debe ser aprobado por un comité mixto compuesto por representantes del Gobierno nacional y las comunidades indígenas que negociaron con el.

Por EL N. con el apoyo de ANSA

El Gobierno y los indígenas del departamento del Cauca que desde el pasado 11 de marzo bloquearon la vía Panamericana, lograron a un acuerdo que permitirá levantar la protesta. Informaron este sábado fuentes oficiales.

"Este acuerdo tiene como objetivo fundamental solucionar los problemas que históricamente se han quedado sin resolver, por exceder la capacidad de cumplimiento del Estado y porque los compromisos adquiridos en el pasado sobrepasaron la realidad fiscal colombiana", señaló un comunicado divulgado por la Oficina del Alto Comisionado para la Paz.

Con el arreglo, el que se llegó después de una intensa jornada de negociación que se prolongó hasta la madrugada de hoy en el centro de Irandama, del municipio de Sumapate de los rios del Cauca, "las comunidades indígenas se comprometieron a desbloquear definitivamente la Vía Panamericana", agregó la información.

(El N. Duque llega al Cauca luego de lograr acuerdos con los indígenas)

La protesta, liderada por el Consejo Regional Indígena del Cauca (CRIC) para exigir el cumplimiento del plan de inversión que alcanzó los 400 millones de pesos, ha afectado a los departamentos de Cauca, Nariño, Valle del Cauca y Huila, principalmente los dos primeros donde hay desabastecimiento de víveres y combustible.

Según el comunicado, el acuerdo negociado es una concertación sobre el plan de inversiones que debe ser aprobado por una comisión mixta compuesta por representantes del gobierno nacional y los pueblos indígenas.

El plan de inversiones contiene compromisos en los áreas de "infraestructura rural, vías, economía naranja y unidad de producción" contra la violencia en la zona. "Se trata de un acuerdo fiscalmente responsable y cuenta con un consenso sólido por la realidad" ya que "de los 400 millones de pesos (unos 147 millones de dólares) que exigen las comunidades indígenas del Cauca se deberá asignar un 1,5 por ciento que previamente estaba contenido en el plan de inversión para la región del Cauca", añadió el texto.

(El N. Sin vías de hecho, aún está el Presidente)

De acuerdo a los habitantes de los cuatro departamentos afectados por el bloqueo de la Panamericana, el Gobierno dijo que "implementará medidas que mitiguen los impactos negativos sufridos durante los días de paro".

Las negociaciones con los indígenas, que se iniciaron hace casi dos semanas, fueron encabezadas por la ministra de Interior, Nancy Patricia Dubán, y el alto comisionado para la Paz, Miguel Ceballos. "Terminamos este proceso de concertación, en primer lugar lamentamos profundamente la situación de las personas que terminaron perjudicadas por estos bloqueos, por las víctimas que se dieron en medio de esta protesta", afirmó Ceballos tras finalizar las negociaciones con los indígenas.

La funcionaria insistió en el llamado del Gobierno a las organizaciones sociales para que las protestas respeten los "derechos para tenerlos". Dubán detalló que la Contraloría y Procuraduría serán las entidades que vigilen el dinero destinado a esas comunidades, que será ejecutado por entidades nacionales, departamentales y municipales para que "solucionen muchos de los problemas que históricamente ha tenido el Cauca".

Como garantías en el diálogo estuvieron Naciones Unidas, la Misión de Apoyo al Proceso de Paz en Colombia de la Organización de Estados Americanos (OEA) y la Defensoría del Pueblo.

Algunas jornadas de la protesta derivaron en violencia, como consecuencia de lo cual la policía fue asaltada con un disparo en el caño, mientras que siete uniformados más resultaron heridos, y varios vehículos que circulaban por vías alternas a la Panamericana fueron atacados.

Además, un indígena murió el pasado martes luego de que los Fuerzas Armadas, Policía y Ejército (Fuerzas Armadas Revolucionarias) se enfrentaron de manera desmedida contra las personas", según denunció el CRIC.

**RELACIONADO**

Última actualización: agosto 26 de 2016 - 16:22 GMT

**RECOMENDADO**

**NEGOCIOS**

**El Gobierno anuncia hoy nueva convocatoria para operar Electricaribe**

Última actualización: agosto 26 de 2016 - 16:22 GMT

**NEGOCIOS**

**Logran acuerdo para levantar el paro indígena**

**NEGOCIOS**

**El líder indígena cuestiona el acuerdo**

**NEGOCIOS**

**Comerciantes en un estado de ánimo optimista**

**REPORTAJES**

**OPINIONES**

**TE PUEDE INTERESAR**

Magister en Economía y Finanzas en la práctica

**OPINIONES**

**Un día y medio de paro en el Cauca**

**OPINIONES**

**Siga esta serie de blogs para pagar menos por los impuestos**

# Habilitan vía alterna para paso de insumos en medio del paro indígena

La vía Panamericana permanece cerrada desde hace más de 20 días. Autoridades reactivan corredor alternativo.

- FACEBOOK
- TWITTER
- LINKEDIN
- GOOGLE+
- CLASIFICAR



Desde el sábado 11 de marzo manifestantes bloquearon la vía Panamericana. (SINEMBIOCAL/ANSA) EL TIEMPO

Por PORTAFOLIO - con el apoyo de ANSA

Las autoridades habilitaron en las últimas horas una vía alterna a la carretera Panamericana, que conecta gran parte de Colombia entre sí y que permanece bloqueada en el sureste del país desde hace más de 20 días por protestas indígenas.

La Unidad Nacional para la Gestión del Riesgo de Desastres (UNGRD) informó en un comunicado que la carretera alterna fue habilitada luego de que el Ejército y la Policía reactivaron el corredor que hay allí para el paso de alimentos, insumos y productos médicos, entre otros productos.

(Sin vías de hecho, aún está el Presidente)

La vía, agregó la información, tiene 4,4 kilómetros de "intervención permanente" y el paso por allí se ha visto afectado en los últimos días por las fuertes lluvias que ha habido en la zona.

Los indígenas iniciaron su protesta el pasado 11 de marzo para reclamar el actual Gobierno que cumple 1.200 acuerdos pactados con administraciones anteriores, lo que, según ellos, no ha ocurrido.

Además, han pedido la presencia del presidente colombiano, Iván Duque, en el departamento del Cauca.

Aseguran también que la partida planeada de 10 millones de pesos (unos 3.200 millones de dólares) de hoy destinados por el Gobierno en el Plan Nacional de Desarrollo (PND) para los indígenas del país es insuficiente para atender las necesidades de salud y educación de los 105 pueblos nativos.

Al respecto, el presidente Duque afirmó hoy que los bloqueos de las carreteras son un mecanismo "ineficaz" con el que se pretende y castiga que asensamente irá a la zona cuando las vías estén despejadas.

(Defensor pide a Duque reunirse con los indígenas para conjurar el paro)

De otro lado, el director de la UNGRD, Eduardo José González, aseguró que desde un punto de vista técnico (PND) las autoridades deben "tener las necesidades, combustible y gas, salud y gestión", así como han realizado "medidas generativas para el abastecimiento del sur del país en los próximos días".

Otra de sus decisiones adoptadas en el PND fue la de poner en marcha un "puerto alto humanitario" con el que se busca abastecer los departamentos de Cauca, Valle del Cauca y Nariño con 300 toneladas de "alimentos priorizados".

De igual forma, la UNGRD aseguró que el problema sobre la Armada transportará desde Buenaventura, que tiene el principal puerto de Colombia en el Pacífico, hacia Buenavista, en Nariño, más de 42 toneladas de alimentos (complemento alimenticio) para "garantizar la alimentación y proceso de nutrición" de niños de esa región.

Durante las manifestaciones, que en algunas jornadas han derivado en actos de violencia, el policía resultó asaltado durante la noche, cuando tres resultaron heridos y un vehículo militar que circulaba por vías alternas fue atacado.

Además, un indígena murió este martes en una zona rural del Cauca, según explicó el Defensor del Pueblo, Guillermo Botero, por el impacto de un "arma hecha o un explosivo artesanal", que dejó otro lesionado más herido.

**RELACIONADO**

Última actualización: agosto 16 de 2016 - 09:24 GMT

**RECOMENDADO**

**NEGOCIOS**

**Anuncian ayudas económicas a comerciantes afectados por paro indígena**

Última actualización: agosto 16 de 2016 - 09:24 GMT

**NEGOCIOS**

**Duque llega al Cauca luego de lograr acuerdos con los indígenas**

**NEGOCIOS**

**Expansión para levantar el paro indígena**

**NEGOCIOS**

**No rinde mucho aún estado el Presidente**

**REPORTAJES**

**OPINIONES**

**TE PUEDE INTERESAR**

¿Qué es la economía naranja? Profeta de las redes de Cali

**OPINIONES**

**Una vía alterna para pagar menos por los impuestos**

**OPINIONES**

**Una vía alterna para pagar menos por los impuestos**

# Indígenas rompen diálogo con el Gobierno: paro inicia su cuarta semana

Dicen que no hay garantías de "no estigmatización" y exigen la presencia del presidente Iván Duque.

- FACEBOOK
- TWITTER
- LINKEDIN
- GOOGLE+
- CLASIFICAR



Los indígenas exigen al Gobierno que cumpla con 1.200 acuerdos que alcanzó con gobiernos anteriores.

Por PORTAFOLIO - con el apoyo de ANSA

Los indígenas que iniciaron una protesta el 11 de marzo suspendieron el diálogo que mantenían con el Gobierno para levantar los manifestaciones al considerar que carecen de garantías de "no estigmatización" y judicialización.

La Organización Nacional Indígena de Colombia (ONIC) informó a través de su cuenta de Twitter de que la Misión, como consecuencia a su protesta, suspendió las conversaciones con el Gobierno del presidente Iván Duque porque consideró que tampoco hay garantías de que no haya "estigmatización e judicialización".

(Activar control humanitario ante escasez por paro indígena)

"La Misión nacional por la vida suspendió el diálogo con el Gobierno nacional en la Defensoría. Si no hay garantías de no estigmatización, estigmatización e judicialización de los indígenas no podremos avanzar en la obtención del pago de pensiones", esto dijeron en su cuenta de Twitter.

Los indígenas comenzaron sus protestas, que se han tomado ocasionalmente violentas, para exigir al Gobierno colombiano que cumpla con 1.200 acuerdos que alcanzaron con gobiernos anteriores.

(Activar control humanitario ante escasez por paro indígena)

Por su parte, Duque, ha exigido la presencia del presidente Duque en la zona para poder dialogar, una demanda que habían rechazado inicialmente al aceptar conversar con la ministra del Interior, Nancy Patricia Dubán.

Liberes indígenas han reclamado que la partida planeada de 10 millones de pesos (unos 3.200 millones de dólares) que destinó el Gobierno actual en el Plan Nacional de Desarrollo (PND) para las comunidades indígenas es insuficiente para atender las necesidades de salud y educación de los 105 pueblos nativos de Colombia.

(Las millonarias pérdidas que deja el paro indígena en el Cauca)

Ante el desabastecimiento provocado por el cierre de los principales corredores debido a las protestas indígenas, la Cruz Roja Colombiana activó este sábado una campaña humanitaria hacia el departamento sancionados del Cauca.

**RELACIONADO**

Última actualización: agosto 16 de 2016 - 09:22 GMT

**RECOMENDADO**

**NEGOCIOS**

**Habilitan vía alterna para paso de insumos en medio del paro indígena**

Última actualización: agosto 16 de 2016 - 09:22 GMT

**NEGOCIOS**

**Indígenas exigen al Gobierno que cumpla con 1.200 acuerdos que alcanzó con gobiernos anteriores**

**NEGOCIOS**

**Protestas indígenas en el Cauca y Nariño buscan con el Gobierno**

**NEGOCIOS**

**Logran acuerdo para pagar menos por los impuestos**

**REPORTAJES**

**OPINIONES**

**TE PUEDE INTERESAR**

¿Qué es la economía naranja? Profeta de las redes de Cali

**OPINIONES**

**Una vía alterna para pagar menos por los impuestos**

**OPINIONES**

**Una vía alterna para pagar menos por los impuestos**